
N I E D E R S C H R I F T  

 

Körperschaft: Stadt Arnis   

Gremium: Stadtvertretung Arnis   

Sitzung am: 24.08.2021   

Sitzungsort: Kappeln   

Sitzungsbeginn: 19:00 Sitzungsende: 21:59 

 
Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen und nichtöffentlichen Tagesordnungspunkten 
zusammen. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 

Vorsitzender: 

(Andreas Jaich) 

Schriftführerin: 

(Heike Matthiesen-Azozz) 

 



T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
 

Körperschaft: 
 

Stadt Arnis 

Gremium: 
 

Stadtvertretung Arnis 

Sitzung am: 24.08.2021 

 

Anwesend sind: 
 

Sitzungsteilnehmer 
Herr Tim Bögel  
Herr Andreas Jaich Stellvertretender Vorsitzender 
Herr Peter Kühn  
Herr Mayc Nickel  
Herr Gertje Rubin  
Herr Jürgen Wollert  

zusätzlich anwesend 
Frau Heike Matthiesen-Azozz Schriftführerin 

Verwaltung 
Frau Jule-Sophie Radix  

Presse 
Frau Doris Smit  

Zuhörer 
6 Zuhörer/innen  
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Sitzungsteilnehmer 
Herr Timm Adler  
Frau Carola Fichtner  
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Körperschaft: 
 

Stadt Arnis 

Gremium: 
 

Stadtvertretung Arnis 

Sitzung am: 24.08.2021 

 
 
 

Tagesordnungspunkt 1. 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
Der stellvertretende Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einla-
dung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 2. 

 
Änderungsanträge 

 
Keine Änderungsanträge. 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 3. 

 
Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 

 
Es wird der Antrag gestellt, den TOP 15 „Brandschutz; hier : 2. Rettungsweg, Hinterhaus 
lange Str. 16, Vorlage 2021/174“ nichtöffentlich zu beraten. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 9 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 6 
Davon stimmberechtigt: 6 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
Ungültige Stimmen: 0 
 
 
Tagesordnungspunkt 15 wird neuer Tagesordnungspunkt 17 im nichtöffentlichen Teil. Alle 
anderen Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
 
 
 



Tagesordnungspunkt 4. 

 
Eingaben und Anfragen 

 
Keine Eingaben und Anfragen. 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 5. 

 
Mitteilungen des Vorsitzenden und Stand der Beschlüsse 

 
- Im Hinterhaus des Rathauses gab es einen Mieterwechsel 
-  Beanstandungen im Hinterhaus wegen nicht gereinigter Flure und unsachgemäßem 

Abstellen von Fahrrädern und Mofas hinter dem Haus. 
- Wegen Brandschutzauflagen wurde ein Gerüst am Hinterhaus angebracht 
- Der Parkautomat ist oft voll oder defekt. Alternativ können im Rathaus Wochentickets 

zum Preis von 20 € gekauft werden. Das wurde gut angenommen. In der Diskussion 
stehen auch Apps, die ein bargeldloses Bezahlen möglich machen. 

- Es gab 2 Sitzungen mit der Freiwilligen Feuerwehr, Themen waren der notwendige 
Neubau des Feuerwehrhauses (auch von der Unfallkasse angemahnt) und der erfolg-
te Aufbau des Containers. 

- Die Freiwillige Feuerwehr und das Bauamt hatten eine Sitzung wegen des Feuer-
wehrhaus-Neubaus und der Löschwassersituation in Arnis 

- Der Kreis Schleswig-Flensburg fordert bis Anfang September eine Lösung des 
Löschwasserproblems, z. B. Aufstellen von Löschwasserbehältern (siehe auch TOP 
15) 

- Es gab mehrere Anfragen von TV Teams 
- Die Pastorin wurde verabschiedet, Herr Wollert hielt eine Rede 
- Es gab eine Änderung des Bauantrages von der Rumhökerei 
- Der Bürgermeister wollte zu einer Diamantenen Hochzeit gratulieren, offenbar ein 

Jahr zu früh 
- Die Ostseefjord Schlei hat einer Netzreinigungsanlage zugestimmt 
- Der für den 21.09.2021 vorgesehene Stadtflohmarkt musste wegen unerfüllbarer 

Corona-Auflagen abgesagt werden. 
- Tagung des Schulverbandes, Herr Wollert in Vertretung des Bürgermeisters 
- Im Küstenschutz ist Herr Wollert für die Stadt vertreten 
- Die Schaltanlage der Abwasseranlage wird gewartet 
- Herr Schock hat eine Umfrage zum Rundwanderweg erstellt und an die Haushalte 

verteilt 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 



Tagesordnungspunkt 6. 

 
Berichte über die Arbeit der Ausschüsse durch die Vorsitzenden oder deren Stellver-
treter 

 
Bauausschuss: 
– Es gab einen Mieterwechsel im Rathaus, in einer Wohnung wird eine neue  
   Küche eingebaut 
– Eine Löschwasserübung ergab, dass es für 6 Minuten kein Löschwasser gab 
– Die Fassade des Rathauses bröckelt, es sollten Angebote eingeholt werden 
 
Touristikausschuss: 
Am 14.08.2021 gab es ein Stadtfest. 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 7. 

 
Verwaltungsbericht des Bürgermeisters 

 
Siehe TOP 5. 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 8. 

 
Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

 
Keine Einwendungen. 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 9. 

 
Einwohnerfragestunde 

 
Auf Anfrage teilt der Vorsitzende des Bauausschusses mit, dass es keine Sitzungen des 
Bauausschusses gegeben hat. 
 
Nach Änderung der Corona-Vorschriften könnte am 2. September-Wochenende der Stadt-
flohmarkt stattfinden, der wegen der Unmöglichkeit, jeden Besucher der Stadt ausnahmslos 
zu registrieren, ausfallen musste. Die Genehmigung für den Flohmarkt sollte bei der Stadt-
verwaltung Kappeln im Voraus beantragt werden. 
 
Es wird gefragt, wie es nun um einen Gemeinschaftsraum für Veranstaltungen steht, der 
Saal des Schifferhauses wird zur Zeit renoviert, es kann eine 
Vereinbarung zwischen der Stadt und dem Besitzer des Hauses ausgehandelt werden. Im 
neuen Feuerwehrhaus wird voraussichtlich kein Gemeinschaftsraum entstehen. 
 
 



Tagesordnungspunkt 10. 

 
Diskussion zu der in den Sommermonaten bestehenden Park- und Verkehrssituation 

 
Die Parksituation in Arnis, vor allem auf dem Parkplatz, ist teilweise katastrophal. Die Auto-
kraft hat sich beschwert, weil wegen der mittig geparkten Wohnmobile und Busse der Linien-
bus Schwierigkeiten hat zu manövrieren.  
Die Markierungen im Mittelteil des Parkplatzes sind nicht mehr gut und es ist nicht unbedingt 
ersichtlich, dass die Parkplätze ausschließlich für PKW sind. Der Vorsitzende des Bauaus-
schusses schlägt vor, bei der Werft Eberhardt anzufragen, ob alte Bongossibalken ausgelie-
hen werden können, um die Plätze so zu unterteilen, dass nur PKW dort parken können.  
Die Stadtvertretung ermächtigt den Bauausschussvorsitzenden, mit dem Werftbesitzer in 
Verhandlungen zu treten. 
Zum nächsten Jahr sollten die Markierungen auf dem Parkplatz erneuert werden. 
Für die außerhalb der Stadtgrenzen parkenden PKW ist nicht die Stadt sondern das Land 
zuständig. Es wird immer häufiger auf dem Grünstreifen zwischen Radweg und Straße ge-
parkt, wobei sowohl die Auto- als auch die 
Radfahrer behindert werden. 
Um die Flut der PKW im Sommer zu minimieren, könnte ein Shuttle-Service zwischen Kap-
peln und Arnis eingerichtet werden. 
Der Bürgermeister wird ermächtigt, bei der Stadt Kappeln anzufragen, wie die Parksituation 
in Arnis verbessert werden kann. 
Es wird angeregt, den Teil der Langen Straße zwischen dem Fährberg und dem Aar für den 
allgemeinen Verkehr zu sperren und nur Bewohnern und Lieferfahrzeugen die Durchfahrt zu 
gestatten. 
Ein weiteres Problem ist, dass viele Leute mit ihren Autos einmal durch die Stadt fahren und 
Sightseeing machen. Es wird erwogen, am Ortseingang ein Schild aufzustellen: 
Durchfahrt verboten, Anwohner und Lieferverkehr frei.  
Ein absolutes Halteverbot innerhalb der Stadtgrenzen würde auch für die Anwohner gelten. 
Es gibt immer wieder Beschwerden, dass die Ausstellung von Sonderparkberechtigungen für 
Arnisser Bürger zu lange dauert. 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 11. 

 
Jahresabschluss 2020 
Vorlage: 2021/161 

 
Die Stadtvertretung beschließt den Jahresabschluss 2020 und den Lagebericht der Stadt 
Arnis in der vorgelegten Fassung und nimmt die über- und außerplanmäßigen Aufwendun-
gen und Auszahlungen zur Kenntnis.  
 
Vom Jahresüberschuss 2020 in Höhe von 140.362,70 € werden 34.826,83 € auf die Ergeb-
nisrücklage und 105.535,87 € in die Allgemeine Rücklage gebucht. 
 
 
 
 
 
 
 



Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 9 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 6 
Davon stimmberechtigt: 6 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
Ungültige Stimmen: 0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 12. 

 
Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen im 1. Haushaltshalb-
jahr 2021 
Vorlage: 2021/153 

 
Die Stadtvertretung Arnis nimmt die über- und außerplanmäßigen Auszahlungen des 1. 
Haushaltshalbjahres 2021 zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 9 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 6 
Davon stimmberechtigt: 6 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
Ungültige Stimmen: 0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 13. 

 
Berufung des Wahlvorstandes für die Bundestagswahl am 26.09.2021 
Vorlage: 2021/138 

 
Die Wahlvorstände anlässlich der Bundestagswahl werden lt. Vorlage besetzt : 
 
Wahlvorsteherin: Carola Fichtner 
Stellvertreter : Andreas Jaich 
Schriftführerin : Anja Jaich 
Stellvertreterin : Andrea Regener 
Beisitzer :   Bernd Taube, Dagmar Marotta, Paula Hillebrandt,  

Heike Matthiesen-Azozz 
Briefwahlvorstand: Nils Ehnert 
 
 
 
 
 



Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 9 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 6 
Davon stimmberechtigt: 6 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
Ungültige Stimmen: 0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 14. 

 
Fortführung des B-Planes Nr. 2 und einer verkleinerten Hochbauplanung zum Neubau 
eines Feuerwehrgerätehauses 
Vorlage: 2021/173 

 
Beschlussvorschlag 
Für die Erstellung eines Hochbau-Vorentwurfes für einen Feuerwehrneubau mit Kosten-
schätzung werden 1.000 € außerplanmäßig bereitgestellt. 
 
Für die Fortführung und Abschluss des B-Planes Nr. 2 „Neubau Feuerwehrgerätehaus“ wer-
den 3.000 € außerplanmäßig bereitgestellt. 
 
Die Bauverwaltung wird gebeten, eine Umwidmung der Landesstraße in eine Gemeindestra-
ße zu prüfen. 
 
 
Beschluss 
Für die Erstellung eines Hochbau-Vorentwurfes für einen Feuerwehr-Neubau mit Kosten-
schätzung werden 3.000 € außerplanmäßig bereitgestellt. 
 
Für die Fortführung und Abschluss des B-Planes Nr. 2 „Neubau Feuerwehrgerätehaus“ wer-
den 3.000 € außerplanmäßig bereitgestellt. 
 
Die Bauverwaltung wird gebeten, eine Umwidmung der Landesstrasse in eine Gemein-
destrasse respektive eine Ausnahmegenehmigung zu prüfen. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 9 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 6 
Davon stimmberechtigt: 6 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
Ungültige Stimmen: 0 
 
 
 
 



Alternativ gibt es einen Beschlussvorschlag, insgesamt 9.000 € für die Erstellung eines Vor-
entwurfes bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 9 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 6 
Davon stimmberechtigt: 6 
Ja-Stimmen: 1 
Nein-Stimmen: 5 
Stimmenthaltungen: 0 
Ungültige Stimmen: 0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 15. 

 
Löschwasserversorgung der Stadt Arnis 
Vorlage: 2021/176 

 
Die Löschwasserversorgung in Arnis ist schlecht. Es gibt 2 Wasserentnahmestellen, an der 
Fähre und auf dem Deutsch-Dänischen Wasserbau Gelände. Damit können aber nicht alle 
Häuser in Arnis erreicht werden. Am Aar fehlt z. B. Löschwasser. Es gibt eine Forderung 
nach einer Übergangslösung aus dem Schreiben des „Landrat Brandschutz“ vom 19.8. mit 
dem Vorschlag, dass man dafür „Wassercontainer, Wasseranhänger o.ä.“ nehmen könnte. 
Daraus folgen Vorschläge aus verschiedenen Richtungen, was man alles dafür nehmen 
könnte; z.B. Wassertanks. 
In Frage kommen weiterhin z. B. Milchtanks oder Gülleanhänger oder auch Container. Eine 
Entscheidung sollte in den nächsten 14 Tagen erfolgen.  
Es wird kurzfristig eine Begehung geben, um mögliche Plätze für die Aufstellung eines Tanks 
zu finden. 
Am Donnerstag wird eine Sitzung von Stadtvertretern und Feuerwehr zu dem Thema statt-
finden. 
Zu dem vom Ingenieurbüro IPP am 23.8. (aufgestellt am 20.8.) gelieferten Bericht zur 
Löschwasserversorgung können Feuerwehr, Bauausschuss, Finanzausschuss und Stadtver-
tretung Fragen formulieren, die danach diskutiert werden sollen. 
Außerdem sollte Herr Dreyer vom Wasserbeschaffungsverband hinzugezogen werden. 
 
Im Protokoll der der SV-Sitzung vom 24.08.2021 ist folgende Änderung aufzunehmen:  
Zu TOP 15:  
Zu streichen ist: Vorlage 2021/176 
Hinzuzufügen ist: Die Vorlage 2021/176 gemäß Einladung lag nicht vor.  
 
 

Tagesordnungspunkt 16. 

 
Verschiedenes 

 
Stadtvertreter Jürgen Wollert erklärt seine Bereitschaft für das Amt des Bürgermeisters zu 
kandidieren. 
 
 
Schließung der Sitzung um 21:59 Uhr. 
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